

“Die Mark”

5. März bis 12. April 1995

Bilder von Frank Wildenhahn

Brandenburgisches
Freilichtmuseum
Altranft



16259 Altranft/Schloß
Tel./Fax: 03344 /5944

Frank Wildenhahn

Di- Fr 10 - 16 Uhr
Sa,So 11 - 16 Uhr
~~Mo~~
ab 1. April
Di- Fr 9 - 17 Uhr
Sa,So 10 - 17 Uhr



Die Mark

Bilder

5.3. bis 12.4.95

Galerie
im Schloß

Brandenburgisches
Freilichtmuseum
Altranft



Verpacktes Nachdenken

Frank Wildenhahn stellt in Altranft aus

Altranft (ulg) „Mit dieser Ausstellung beweisen wir als Freilichtmuseum Altranft erneut, daß wir eine Kulturstätte von überregionaler Bedeutung sind“, freute sich Museumsdirektor Peter Natuschke über die zahlreichen Besucher der Vernissage am Sonntag. „Wir haben es bei den Werken des Berliner Malers Frank Wildenhahn mit professioneller Malerei zu tun. Gezeigt werden Auseinandersetzungen eines Berliners mit märkischen Themen, was der Ausstellung eine

zusätzliche Brisanz gibt.“ Wildenhahn (32) bezeichnet seine Technik als bildliche Verpackung von Grundideen, die er aus Bereichen der Musik und Literatur entnimmt. Seine Vorbilder sind Max Beckmann, Oskar Kokoschka, Jean Baptiste Chardin und Mathias Grünewald. Friedrich Dürenmatt ist ihm Vorbild als Maler und Schriftsteller. „Ich halte dieses märkische Herrenhaus für einen idealen Ort, meine Gemälde zu präsentieren“, sagte der Künstler.



Paul (8) aus Berlin machte dem Reporter Konkurrenz.



Detail aus dem Gemälde „Die Mark“. Das dreiteilige großformatige Werk gab der Ausstellung auch den Namen. Bis zum 12. April sind die Bilder noch in Altranft zu sehen. MOZ-Fotos: Ulf Gregor



Frank Wildenhahn bekam zur Vernissage vom Museum einen Drachenweidenzweig.

(Märkische Oderzeitung vom 08.03.1995)

5. Schloßgalerie-Exposition

Erste Besucher bereits vor der Eröffnung



In der Galerie: Landrat Fritsch (rechts) und Dezernent Jürgen Reinking MOZ-Foto: es

Altranft (es) Schon vor der Eröffnung am gestrigen Nachmittag hatte die 5. Ausstellung in der Schloßgalerie die ersten Besucher: Die Minister Steffen Reiche, Hartmut Meyer und Landrat Fritsch verweilten bei ihrem Rundgang durch das Freilichtmuseum auch in der Exposition „Die Mark“ mit Bildern von Frank Wildenhahn. Erstmalig seit der Aufnahme der Galerietätigkeit im Schloß sind nun auch großformatige Gemälde dort zu sehen. Allerdings erschließt sich dem Galeriebesucher beim bloßen Betrachten der figuralen Malerei der Titel „Die Mark“ recht schwer. Wer sich selbst ein Bild vom Schaffen des 1962 in Berlin geborenen Malers machen will – bis zum 12. April ist diese durchaus ansehnswerte Ausstellung geöffnet.

(Märkische Oderzeitung vom 07.03.1995)

08.04.95

Ein schönes Schloß, interessante Ausstellung!
Mathias J. Wendt (Heilbronn/Berlin)
3. Klasse

Ein sehr direktionäres Porträtiert hat uns hier überreicht. Gute Idee, die Kunst auszustellen. Wir können Ihnen viele Bilder, damit die alle malen und reaktivieren kann! Ein Wunsch, das möchte ich Ihnen mitteilen. Dies passiert nicht nur für ältere und moderne Kunst (Ausstellung). Eine plausiblere Kombination!

Jugend u. Friedhelm Horneid
12. März 1995

73.3.95

Heute ein großes Dankeschön an Herrn Natuschke und Team, wir konnten unseren Kunstunterricht mal wieder ins Schloßchen verlegen (total Ruhetag). Die Ausstellung von Frank Wildenhahn hat uns sehr gefallen.

Die Schüler der Klasse 5
aus Altranft

(7)

Auswirkungen "Stilteppiche" im Raum der DDR von 1970 bis 1990

- Textilkunst, das wurde nicht nur spezielle Sparten, gewünschte und optimierte Variante waren dann durch alle expandierten. vom Triebwerk zum Raumfahrt und zur Konkurrenz von den Ländern von großem textilen Objekte.

"Laden war vorwiegend, das Textilkunst - der sich noch immer als luxuriöse Handwerksware versteht, seinem Kreativität und dessen spätmittelalterlichen Traditionen blieben will, sich angelehnt. Es bestätigt es zu verdeutlichen, dass auch hier die Fertigung der Tücher aus handgewebten Loden und Handarbeit nicht textile Traditionen oder gar den Erfolgskonkurrenz und Qualität des modernen Textilkunst."

"Doch das Triebwerk, die Gruppe des Triebwerks einer materialproduktiven Technik abtun kann, kann nicht trennen sich auch kein uns bewusst, was und was nicht werden den Kreativitätsraum, nicht den Textilkunst."

Applikation: Der höchste und am weitesten geschnittenen Stoff wurde dabei an diese Traditionen werden sie die Kleidung oder Triebwerk und am Textilkunst Grenzen markiert aufgestellt.

Gobelins (Wirktechniken), malerische Malerei (Wirktechniken), malerische Malerei (Wirktechniken), die Rippbindung zum Stoff wird kommen.

Patchwork: Mainstream ist verschwommen Stoffe im Gegensatz zur Produktion nicht auf ein Grundgerüst aufgenährt.

Merkmale aus "Die Geschichte des Patchworkquiltes" von Schlespe von Gessner:

- "Pielam Wegen Patchwork in fast allen Künsten darüber."
- "Der Begriff Patchwork, gleich verbunden mit unwillkürliche mit nordamerikanischen Kulturgemeinschaften, war oben Patchwork-Bettdecke, die sich dem kulturellen Kulturfeld, sozialen und kulturellen und sozialen Lebensraum. Die Patchwork-Symmetrie ist eine nordamerikanische Volkskunst, die aus Amerika überall nach Europa und nach Asien und Japan, insgesamt in der Weltreise"

(2)

- „Als Paderbornschaft verzeichnet man den Stoffwechsel zusammengezogene und dann gesetzte Nährstoffe.“
- „Über alle Zwecke möglich hinweg einen oder dem Schmuckbedürfnis eines Volkes und lassen seinen Träumen ungefähr mein Land.“
- „Herrn gleich naher in jeder Kulturstadt beheimatet, kommt doch der nordamerikanischen Bildkunst aus dem 19. Jahrhunderts das Rahmen zu, auf welches die Pariser Ausstellung begrundet zu haben.“
- „Ziel und Vornahme dieses Orancks sehr praktische Bücher über Hochkulturtheorie von Prof. Dr. Paul L. C. „The American Triumphant“ erschien 1848 in der 2. Auflage erschienen.“
- „Die wahre Wissenschaftlichkeit wird einer Hochschule beigegeben, um das Künste, die Kunst der Sammlung, des Geschichtsverlaufs eben, ich meine eben, der Kunst von Zeichnungen von National. Nichts sollte weggeworfen werden, solange noch die Römerinschriften, handschriftl. einer Thatsack, davon zu ziehen, ob gering, fein, groß, es auch kein mag, wel sie groß, fein immer bei sich seien. 1.000 solltet doch sparen, nicht sind damit bestreift, dem Geld zu verdienen oder Geld zu sparen... im Hinblick darauf ist Patchwork, eine gute Sparsamkeit.“

Nussstellungsbeitiligungen

Halle, Dresden, Wittenberg, Schönebeck, Bad Saarow,
Budapest, Fürstenwalde

Einzelausstellungen

Wittenberg Stadtmühle 1990/91
Halle, Kunstmuseum 1986

Fürstenwalde, Münze/Alte W. 1993

Strausberg, Stadtmuseum 1993

Halle, Galerie ~~3.~~ Stock 1993

Biographie

1952 in Zwickau geboren

1968-71 Lehre zum Dekorateur in Berlin

1973 Mitarbeiter am der Volkshochschule
anschließend Aufnahme eines
Studiums (Deutsch/Kunstwissenschaft)
an der PHT Erfurt

1974 Abschluss des Studiums
Übersiedlung nach Halle, hier
tätig als Dekorateur
Projektausstellung in verschiedenen Räumen
für textiles Gestalten

1981-84 Sonderstudium an der Kulturschule

~~Leiter~~ des Künstlerischen Volkschaffens,
Fachgebiet Textiles Gestalten

ab 84 zeitweilige Tätigkeit im Atelier G. Böhlker VBU,
tätig als Zirkelleiter, Gestaltung verschiedener
Galeriausstellungen

1989 Umzug nach Strausberg
freiberuflich als Textildesignerin

- M. Preuß / Bärisch
Finkenweg 2
15366 Neuenhagen
↙ 2 Einladungen
einlegen
- G. Rücker
Leipziger Str. 32
10117 Berlin
- U. Spohnholz
Golzower Str. 80
12623 Berlin
- Gehl
Wolkenow - Str. 8
15517 Fürstenwalde
- Frau Ullar
Heimatmuseum Strausberg
August-Bebel-Str. 33
15344 Strausberg
- E. Völker
Fontanepromenade 3
10967 Berlin
- Dr. Wolfgang de Bruyn
Postfach 210
15848 Görsdorf bei Beeskow

→ 10'000 → 10'000 → 10'000
; 10'000 → 10'000 → 10'000
10'000 → 10'000 → 10'000